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“然而你们不肯到我这里来得生命。”（约5：40） 
  
这是阿民念主义者其中的一门大炮，架在他们的城墙上，常常发出可怕的噪音轰

向那些称为加尔文主义者的可怜的基督徒。今天早上我打算塞住这门大炮，或者说把

它调转过来朝向敌人，因为这根本不是他们的武器；这根本不是他们的兵工厂铸造的

，而是本应该教导那和他们所宣称相反的教义的。 
通常讲到这节经文的时候是这样划分的：第一，人有一个意志。第二，他是完全

自由的。第三，人一定要自己愿意到基督这里来，否则他们不能得救。 
我们不会有这样的划分，但我们要努力更冷静地察看这节经文，不是因为这里面

正好有“愿意”或“不愿意”这样的字眼，就马上得出结论说它教导自由意志的教义

。 
自由意志已经无可辩驳地被证明是一种无稽之谈。自由不可能属于意志，就好像

冷静思量不属于情绪高涨一样。它们完全是不同的事情。我们也许相信人有自由行动

，但自由意志则完全是荒谬的。 
大家都清楚知道意志是被理智驱使，被动机驱动，被灵魂的其他部分指引，是属

于第二性的东西。哲学和宗教根本连自由意志这个想法都不接受，我要和马丁路德一

样，他在他那强烈的论证中说：“如果有任何人要把拯救的任何一部分，哪怕是最小

的一丁点，归功于人的自由意志，他是根本不明白恩典，他是没有正确认识耶稣基督

。”这听起来很严厉，但在心里相信人是按着自己的自由意志归向神的人，是没有得

到神的教训，因为我们没有意志或能力，而是他赐给的，在人的拯救上他是“阿拉法

和俄梅戛”，这是神首先和我们打交道时教导我们的其中第一批原则。 
今早我们要讲四点： 
第一，人人都是死的，因为这里讲：“然而你们不肯到我这里来得生命。” 
第二，在耶稣基督里有生命：“然而你们不肯到我这里来得生命。” 
第三，在耶稣基督里有生命，这生命是给任何到他那里来的人的：“然而你们不

肯到我这里来得生命。”暗示着任何来的人都有生命。 
第四，这是这节经文的要点，就是按着本性没有人会到基督这里来，因为经文说

：“然而你们不肯到我这里来得生命。”所以这根本不是宣告人用自己的意志做这样

的一件事，而是大胆完全对此加以否认，说：“然而你们不肯到我这里来得生命。” 
嗨，我亲爱的，我几乎要大声宣告，所有自由意志论者是不晓得他们胆敢正面违

抗神的默示吗？那些否认恩典的教义的人都不明白吗？他们是如此远离神，以致歪曲

这节经文来证明自由意志吗？这节经文却是说：“然而你们不肯到我这里来得生命。

” 
第一，我们的经文暗示人按着本性是死的。 
如果人自己有生命就不需要来得生命了，这节经文说：“然而你们不肯到我这里

来得生命。”它是表达得十分强烈的。尽管它不是在字面上讲，然而事实上它确立了

人需要一种超过他们自己所拥有的生命。我的听众，除非我们被重生，得到一个活泼

的盼望，否则我们都是死的。第一，按本性我们全部人在律法上都是死的——神对亚

当说：“你吃的日子必定死。”尽管亚当在那一刻在肉体上没有死，他在律法上是死

掉了，这就是说对他判了死罪。在伦敦中央刑事法院，当法官戴上黑帽宣判的时候，

犯人在法律上就被当作已经死的人了。尽管在离他被带上绞刑架接受法律的宣判可能



还有一个月的时间，然而法律把他是看成一个死人的了。他不可能作任何的交易。他

不能继承，他不能遗赠，他什么也不是——他是一个死人。国家把他当成一个根本就

不活着的人。有选举——没有人要他投票，因为他被看作是死掉的了。他被关在死牢

里，他是死的。啊！你们这从来没有在基督里的生命的不义的罪人，今天早上你们是

活着，是得缓刑的，但要知道你们在律法上是死的；神把你们看作，就像你们的祖先

亚当摸那果子一样，当你们自己确实犯了罪，神，那永远的审判的神，戴上黑帽定你

们死罪吗？你们夸口自己的地位，良善，和道德——这些在哪里呢？圣经说你们“罪

已经定了”。你们不必等到审判的那天才被定罪——那时候是执行判决了——你们是

“罪已经定了”。你们犯罪的那一刻，你们的名字就被记在判决的黑册子上；于是每

个人都被神判了死罪，除非他有基督本人为自己的罪作替代。 
如果你到伦敦中央刑事法院，看到那被判死刑的罪犯坐在他的牢里发笑欢喜，你

会怎样想呢？你会说：“这是一个愚昧人，因为他被定了罪，要被处决了，然而他还

这么高兴。”啊！世人是何等愚昧，尽管他已经被定罪，却活在欢乐嬉笑之中！你以

为神的判决是没有效力的吗？你以为用铁笔在石头上记下的你的罪，这不可怕吗？神

说你们的罪已经定了。如果你能感受到这点，这将会在你的甜杯里掺上苦水，你的舞

蹈将要停止，你的笑声被压制下来，成为叹息，如果你想起你是已经被定罪的了。如

果我们把这放在心上，我们都要哭泣——就是按本性我们在神眼中没有生命，我们实

际上，确实无误是罪已经定了；我们被判了死刑，在神眼中我们被看作是死的，正如

实际被抛入地狱一样是死的；这里我们被罪判了死罪，然而我们还没有因这判决受苦

，但这是记下定我们的罪了，我们在律法上是死的，除非我们在基督身上快快得到律

法上的生命，否则我们就得不到生命。 
但是除了律法上的死，我们在灵性上也是死的。不仅册子上记下了判决，这判决

还是记在心里的；判决进入了良心，它在灵魂上运作，在判断力上，在想象力上，在

每一件事情上运作。“你吃的日子必定死。”这不仅实现在被记下来的判决上，而且

实现在亚当身上发生的一些事情上。就好像到了一定的时候，这个身体死了，血液停

止了，脉搏不再了，呼吸不再从肺部进出了，同样地当亚当吃了那果子，他的灵魂死

了，他的想象力失去了登上天上的事情察看天堂的大能，他的意志失去了永远选择正

确的能力，他的判断失去了在对错之间决定性的毫无差错的判断，尽管在良心里还有

一些东西存留；他的记忆变得受到沾染，变得会留心恶事，让公义的事情溜走；他的

每一样能力都不再有道德的活力。良善曾经是他能力的活力——这离开了。美德，圣

洁，诚实，这些曾经是人的生命，但当这些离开了，人就变成了死人。 
现在，就属灵的事而言，每一个人在灵里都是“死在过犯罪恶之中”。属血气的

人灵魂死亡的程度不亚于身体被送进坟墓死亡的程度；它是实际上，确实地死了——

这不是隐喻的手法，因为保罗确立“你们死在过犯罪恶之中，他叫你们活过来”的时

候，他不是用隐喻说话。但我的听众，我要再次向你们的心传讲这个题目。我描述说

死亡已经被记录下来，这已经够糟糕的了，但现在我要讲，死亡在你们的心里是已经

实际发生了。你不再是从前的你，你不再是从前在亚当里的那个人，不是你被创造时

的那个人了。人被造时是纯良圣洁的。你不是某些人吹嘘的完全的人，你是全然堕落

了，你已经偏离正路，你已经变得败坏污秽。 
哦！不要听从那些告诉你，你的道德是如何高贵，在拯救的事情上你是如何处于

极高的位置的那些人的迷惑。你不完全，“败坏”这大字写在你们的心上；死亡是印

记在你们的灵里。 
哦，道德的人，不要以为用你的道德可以站立在神面前，因为你只是一具用律法

规条膏抹的尸首，穿戴着某些精美衣袍的尸体，但在神眼里依然是败坏的。 



哦，你们这些拥有自然宗教的人！不要以为靠着自己的能力和力量可以让神接纳

自己。哎，人啊！你是死的！你可以照自己喜欢的意思尽其荣美地打扮一个死人，但

这依然是一个彻头彻尾的闹剧。这里躺着埃及艳后——把皇冠戴在她的头上，给她穿

上皇袍，让她威严地坐着；但当你从她身边走过的时候，从你身上流过何等一股凉气

。现在，即使在她死的时候，她也很美丽——但站在一位死掉的皇后旁边，即使她以

庄严的美丽出名，这是何等恐怖！同样你可能在你的美丽，窈窕，和蔼，可爱上是满

有荣耀，你把诚实的冠冕戴在自己头上，全身披上一切正义的服饰。哦人啊！但除非

神让你活过来，除非圣灵在你心里动工，神看这个，就好像你自己看这个一样，这跟

一具冷冰冰的尸首一样恶心。你不会愿意让一具尸首坐在你的桌旁，神也不喜欢你这

样在他的眼里。他天天对你动怒，因为你在罪中——你是死的。 
哦！请相信这点，把这放到你的心里，加以领会，因为这是千真万确，你在律法

上和灵性上都是死的。 
第三种的死是另外那两种死的结局。它是永远的死。这是对法律宣判的执行，是

灵性的死的结局。永远的死是灵魂的死，当身体进了坟墓，灵魂离开身体后，这死就

发生了。 
如果法律上的死是可怕的，这是因为它的后果的缘故；如果灵性的死是可怕的，

这是因为那紧跟而来的死的缘故。我们已经讲过的两种的死是根，那要来的那种死是

所结出来的果。哦！希望我今早可以用言语向你努力说明什么是永远的死。灵魂来到

他的创造主面前，册子打开了，判决宣告了：“你们这被咒诅的人，离开我。”这句

话震动了宇宙，造物主的不悦令穹苍本身也要变得灰暗，灵魂离开进入深渊，在那里

要和其他灵魂住在永死里。 
哦！现在它的情形是何等可怕。它的床是火焰，它所看见的是惊吓它的灵的杀人

的灵魂，它所听到的是尖叫，嚎哭，呻吟和叹息；它所知道的是可怕的痛苦所造成的

伤害！它所有的是说不出的痛苦，无法平息的凄惨。灵魂往上看。希望绝迹，离开了

。它惊恐地往下看，悔恨抓住了它的心。它朝右看——命运坚硬无比的墙把它圈在折

磨里。它朝左看——火焰的壁垒禁止攀爬逃脱的梦想。它朝里看想得安慰，但一只咬

人的虫子已经进入了灵魂。它看自己——它没有朋友帮助，没有安慰的人，却有极多

的折磨者。它没有解脱的指望；它听到命运的钥匙在这可怕的监狱转动，它看见神取

过这钥匙，把它摔下永远的深处，再也无法找回。它不盼望，它不知道有逃脱的；它

想不到有解脱，它盼望死，但死连它也敌不过，不在这里；它盼望不存在可以把自己

吞灭，但这个永死比消亡更加可怕。它盼望灭绝，如同劳动的人盼望安息日一样；它

盼望自己可以被虚无吞噬，如同关在最底层的奴隶盼望得自由一般，但是这不能实现

——它是永远死的。当永远在它无止境的循环中转过无数的圈后，它依旧是死的。永

远不晓得尽头，永远只能是永远。灵魂依然看见在它头上写着：“你被永远定罪。”

它听到直到永远的嚎叫，它看见那无法扑灭的火焰，它遭受无法平息的痛苦，它听见

发出的宣判，不像地上的雷声一阵就平息了——而是继续，继续，继续，摇动那永远

的回声——用可怕声音的恐怖轰鸣令成千上万的年月再次摇动——“离开我！离开我

！离开我！你们这被咒诅的人！”这就是永远的死。 
第二，在基督里有生命。 
因为他说：“然而你们不肯到我这里来得生命。”在耶稣以外，罪人在父神里没

有生命，罪人在圣灵里没有生命。罪人的生命是在基督里的。如果你把父与子分开，

尽管父爱他的选民，命定他们要活着，然而生命只在子里面。如果你把那为神的圣灵

与耶稣基督分开，尽管是圣灵给我们属灵的生命，然而这是在基督里的生命，在子里

头的生命。我们不敢，我们不能首先向父神，或向为神的圣灵求属灵的生命。当神带

领我们出埃及的时候，我们被带领所做的第一件事情就是吃逾越节的羔羊——这是第



一件事。第一就是指我们要吃神儿子的肉和血，以此得生命；在他里面活，信靠他，

相信他的恩典和能力。我们的第二点是——在基督里有生命。我们要向你们显明在基

督里有三种生命，正如有三种死一样。 
首先在基督里有律法上的生命。正如每一个人按本相在亚当犯罪的那一刻，尤其

是人自己犯罪的那一刻，被看作在亚当里，有定罪的判决临到人的身上，同样我如果

是信徒，你如果信靠基督，就有籍着耶稣基督已经成就而来的，律法上宣告无罪的判

决临到我们。 
哦，被定罪的罪人！可能今天早上你坐在这里，好像一个关在监狱里的囚犯被定

了罪，但可能今天还没与过去，你已经好像天上的天使一样变得清白，脱离了罪。感

谢神，在基督里有这么一种律法上的生命！我们一些人在享受着这种生命。我们知道

我们的罪得到赦免，因为基督已经为这些罪受了刑罚。我们知道我们自己不会再受到

刑罚，因为基督已经替我们受苦。逾越节的羔羊为我们被宰杀，血洒在门楣和门框上

，毁灭的天使无法触动我们。对我们来说再也没有地狱，尽管地狱有可怕的火在燃烧

。让陀斐特早预备好，让它的木柴堆上，发出浓烟，我们永不到那里了——基督为我

们死了，代替了我们。如果有可怕酷刑的刑架，那怎么办？如果有一判决，发出最可

怕雷鸣的回响，那怎么办？然而无论是刑架，还是大牢，还是雷击，这些都和我们无

份了！在耶稣基督里我们现在是被拯救了。“如今我们这些在基督耶稣里的，就不定

罪, 我们是不随从肉体，只随从圣灵的人了。” 
罪人！今天早上你是在律法上被定了罪吗？你感觉到了吗？那么让我告诉你，对

基督的信心可以让你明白你在律法上已经被宣判无罪了。亲爱的，我们因着自己的罪

被定罪，这不是什么虚幻，而是事实。同样我们被判无罪，这也不是什么虚幻，而是

事实。一个人要被吊死，如果他接受了一个完全的赦免，他会感觉到这是一个伟大的

事实。他会说：“我得到完全的赦免，现在没有人可以再碰我。”这正是我的感受。 
“脱离罪恶我自由而行，救主的血是我全然的赦免，在他脚前我安然躺卧，罪人

得救，敬拜奉献。” 
弟兄们，我们在基督里得到了律法上的生命，如此的律法上的生命我们是不会失

去的。从前那定我们罪的宣判——现在它要为我们辩护。它写着：“如今就不定罪了

。”五十年以后这如今还是和现在一样对我有用。无论什么时候我们活着，它就写着

：“如今那些在基督耶稣里的，就不定罪了。” 
第二，在耶稣基督里有属灵的生命。因为人在灵里死了，神就给他属灵的生命，

因为没有一种需要是耶稣不能满足的，没有一种心里的空虚是基督不能填满的；没有

他不能布满人群的荒野，没有他不能令其如玫瑰花般绽开的沙漠。 
哦！你这死去的罪人！在灵里死了，在耶稣基督里有生命，因为我们看见了——

是的！我们的眼睛看见了——死人又活了，我们认识有人他的灵魂从前是全然败坏，

现在靠着神的能力追求公义；我们认识有人眼看的都是属肉体的，私欲是极大的，性

情是倔强的，突然因着从天上而来的不可抗拒的大能，把自己献给基督，成为耶稣的

儿女。 
我们知道在基督耶稣里有生命，是属灵的；是的，而且我们自己也亲身感觉到有

属灵的生命。我们还记得自己曾经坐在祷告的殿里，如同我们坐着的座位一样是死的

。我们听福音有很长，很长的时间，但没有随之而来的果效，突然，我们的耳朵好像

被某位大能的天使的指头戳开，一个声音进入了我们的心。我们想，我们是听到了耶

稣在说：“那有耳的就当听。” 
一只不可抗拒的手放在我们心上，从我们心里挤出一个祷告。我们从前从来没有

这样祷告过的。我们呼喊：“哦神！可怜我这个罪人。”我们一些人几个月以来觉得

有一只手在压着我们，让我们好像在罪中喘不过气来，我们的心在焦虑地流血。这种



悲惨是那要临到的生命的标记。快被淹死的人感觉的痛苦没有比他们被救过来的时候

感觉的强烈。 
哦！我们回忆起这些痛苦，这些呻吟，当我们的心来到基督那里时经历的活生生

的争战。 
啊！我们可以极清楚回忆起自己得到这属灵的生命，就好像一个人从坟墓里被挽

回过来一样。我们可以认为拉撒路是记得他的复活的，尽管不是所有的细节。我们也

是一样，尽管我们已经忘记了很多事情，我们确实记得我们把自己交给基督。我们可

以对每一个罪人讲，尽管死了，你们在坟墓里可能已经腐烂败坏了，但在基督耶稣里

有生命。那使拉撒路复活的让我们也复活了，他也可以对你说：“拉撒路！出来。” 
第三，在基督耶稣里有永生。哦！如果永远的死十分可怕，那么永生就是祝福；

因为他说：“我在哪里，服事我的人，也要在哪里。”“父啊，我在哪里，愿你所赐

给我的人也同我在哪里，叫他们看见你所赐给我的荣耀。”“我又赐给他们永生。他

们永不灭亡。”那些宣讲这节经文的阿民念主义者可要买上一副橡胶嘴唇，因为我肯

定他要把他的口张得大大的，他必须要用最神秘的方法转弯抹角，否则他是不可能宣

讲完整的真理。 
永生——这不是他们要失丧的生命，而是永生。如果我在亚当里失去了生命，我

在基督里又得回来，如果我永远迷失了自己，我在耶稣基督里永远把自己找回。永生

！哦这想起来是何等有福！我们想到自己有永生，我们的双眼要因喜乐发光，心里因

狂喜而燃烧。你们这些星星熄灭吧！让神把他的指头放在你们身上——但我的灵魂要

活在祝福和喜乐里。 
哦！太阳闭起你的眼睛！——当你的眼不再令这青葱的地球欢笑的时候，我的眼

却“必见王的荣美”。 
月亮，你变成血色吧！——但我的血永远不会归于无有，当你不再存在的时候这

灵仍要存在。 
你这广阔的世界！你可能都要退去，正如停在浪头上的一瞬间的泡沫一般——但

我有永生。 
哦时间！你可能看到大山消亡，埋在坟墓里，你可能看到星星如无花果一般成熟

从树上落下，但你永远，永远不会看到我的灵灭亡。 
这把我们带到了第三点，永生是赐给那些前来得生命的人的。 
从来没有一个人到基督这里来要得永生，得律法上的生命，得属灵的生命，却是

没有得到的，在某种意义上，当他来后不久这就向他显明，他是已经得到了。让我们

看一两节经文——“凡靠着他进到神面前的人，他都能拯救到底。”任何到基督这里

来的人都发现基督能拯救他——不是能拯救他一点，让他脱离一点罪，让他免受一点

试练，带他走一小段路然后把他撇下——而是能拯救他到底，脱离他全部的罪，经历

他完全的试炼，渡过他悲伤的最深处，直到他生命的最尽头。基督对每一位到他这里

来的罪人说：“可怜的罪人，来，你不必问我有没有能力拯救。我不会问你陷在罪里

有多深，我有能力把你拯救到底。”世界上没有一个人可以超越神的“到底”。 
再看另外一节经文：“到我这里来的（留意应许几乎都是给那些来的人的），我

总不丢弃他。”每一个来的人都要发现基督家的大门是敞开的——他的心也是敞开的

。每一个来的人——我是按着最广泛的意义说的——都要发现基督对他有怜悯。世上

最愚蠢事情的就是追求一个比圣经记载更广阔的福音。我传讲任何相信的人都要得救

——每一个来的人都要找到怜悯。 
有人问我：“但假如一个没有蒙拣选的人要来，他会得救吗？”你可以继续假设

那些无稽的东西，我不会给你答案。如果一个人不是蒙拣选的他就根本不会来。当他

真的来，这就是他蒙拣选的确据。 



一个人说：“假如一个没有被圣灵呼召的人会到基督这里来呢？”我的弟兄，请

住嘴，这不是你有权作的假设，你这样说只会把我陷在网罗里，你是不会这样做的。

我要说任何到基督这里来的人都要得救。我可以像一位加尔文主义者，或像一位极端

加尔文主义者一样如此宣告，像你一样明确地这样说。我的福音不比你的狭窄，只是

我的福音是建立在坚固的基础上的，而你的只是建立在砂土和腐烂之物的上面。凡来

的必得救，因为，“若不是差我来的父吸引人，就没有能到我这里来的。” 
有人会说：“但是，假如全世界都来，基督会接纳他们吗？”如果全部人真的都

来，那是肯定的，但他们不会来。我告诉你们，凡来的——是的，如果他们和鬼魔一

样邪恶，基督仍会接纳他们；如果他们的罪和污秽流进他们的心，好像流进全世界共

用的一个污水渠一样，基督仍会接纳他们。 
另外一个人说：“我想知道其他的人会怎样。我可不可以出去告诉他们——耶稣

基督为你们每一个人死了？我可不可以说——有公义为你们每一个人存留，你们每一

个人都有生命？”不，你不可以。你可以说每一个来的人都有生命。但如果你说那些

不相信的人都有生命，你就是在说一个危险的谎言。如果你告诉他们耶稣基督为他们

的罪受了刑罚，然而他们将要失丧，你就是在故意说慌。你想神刑罚基督，然后刑罚

他们——我真要惊奇你竟如此大胆这么说！ 
从前一位好人在对他的全体会众宣讲天堂里有竖琴和冠冕，最后以一种最庄严的

方式作结尾：“我亲爱的朋友，有很多人，这些事物是为他们预备的，他们到不了那

里去。”事实上他编造了一个如此悲惨的故事，确实他这样做了；但是我要告诉你他

应该为谁哭泣——他应该为天堂里的天使和一切的圣徒哭泣，因为这要彻底搅乱天堂

。你知道，当你们在圣诞节团聚的时候，如果你的兄弟大卫死了，他的座位是空的，

你说：“哎，我们过去总是很喜欢圣诞节的，但现在有一个不好的地方了——可怜的

大卫死了，埋葬了。”想想看，天使说：“啊！这是美丽的天堂，但我们不愿看到这

里的这些冠冕沾上了蜘蛛网，我们受不了大街空荡荡，我们不能看到这些空的宝座。

”然后可怜的人开始互相说：“那个应许是——‘我赐永生给我的羊’，但我们现在

是不保险啊，在地狱里的人有很多神也给了他们永生；有一些基督为他们流血的人在

地狱里被焚烧，如果他们可以被送到那里，我们也可能会这样。如果我们不能相信一

条应许，我们也不能相信其他的。”这样天堂就失去了它的根基，倒塌了。你这没有

意义的福音走到一边去吧！神给了我们一个安全稳固的福音，是建立在立约的作为和

立约的关系上的，是按永远的旨意和有确实的实现的。 
这使我们来到第四点，按着本性没有人会到基督这里来。 
因为经文这样说：“然而你们不肯到我这里来得生命。”我按着从这节经文而来

的圣经权柄说这话，就是你们不愿意到基督这里来得生命。我告诉你们，我可以永远

不停向你们宣讲，我可以借用伟大辩论家的口才，但你们不愿意到基督这里来。我可

以跪着向你们乞求，眼里满了泪水，向你说明地狱的可怕和天堂的喜乐，基督的满有

能力，你们自己的失丧光景，但除非安息在基督身上的圣灵把你吸引，你们一个人也

不会愿意到基督这里来。 
确实所有的人按着自己的本性是不肯到基督这里来的。但我好像听到另外一些胡

言乱语的人在问一个问题：“但如果他们喜欢，他们岂不能来吗？” 
我的朋友，以后我再回答你这个问题。这不是今天早上要讲的问题。我是在讲他

们是否愿意，不是他们是否能够。你会留意到每次你讲到自由意志的时候，那可怜的

阿民念主义者立刻就开始谈论起能力，他就把这两个本应分开的题目混在一起了。我

们不会一次讲两个题目，如果你许我们，我们是不愿同时向两个题目宣战。改天我们

要宣讲这节经文——“若不是差我来的父吸引人，就没有能到我这里来的。”但我们

现在只讨论意志，很肯定的是人不愿意到基督这里来得生命。 



我们可以从圣经上的许多经文证明这一点，但我们要看一个比喻。你还记得这个

比喻，它说某位国王为他的儿子大摆宴席，邀请了许多人来；牛羊都宰杀好了，他派

了他许多的信使去邀请许多人来赴宴。他们去赴宴了吗？哦，没有。但他们都一致地

找借口。一个人说他娶了一位妻子，所以他不能来，本来他是可以带她一起来的。另

外一个人说他买了一对牛，要去试一试，但宴席是在晚上，在夜里他是不能试他的牛

的。另外一个人买了一块地，要去看看，但我想他不会打着灯笼去看的。所以他们都

找借口不愿意来。这位国王决心要开宴席，所以他说：“出去到路上和篱笆那里”邀

请他们——停下！不是邀请——“勉强人进来。”因为即使是那些在篱笆那里的贫穷

的人，除非被勉强，否则都不会来。看另外一个比喻：——一个人有一座葡萄园，在

定好的时候他派他的一个仆人去收租。他们怎样对待他？他们殴打这位仆人。他派另

外一个人去，他们用石头打死他。他派了另外一个，他们把他杀了。到了最后他说：

“我要打发我的儿子去，他们必尊重他。”但是他们做了什么？他们说：“这是承受

产业的。来吧，我们杀了他，把他推出葡萄园。”他们这样做了。按照本性所有人都

是这样。神的儿子来了，然而人拒绝他。“然而你们不肯到我这里来得生命。”再提

其他圣经的证据就要花太多时间了。然而我们要看人堕落的伟大教义。任何相信人的

意志是完全自由，可以凭着它得救的人，并不相信人的堕落。 
好像我有时候告诉你们的一样，很少信仰的宣讲者是完全相信人堕落的教义的，

要不然他们就是认为当亚当堕落的时候，他摔伤了他的小指头，没有摔断脖子，败坏

了他的族类。嗨，亲爱的，人的堕落完全破坏了人。它没有让一种能力不受伤害，它

们都被打碎，沦落，玷污了；好像某座宏伟的宫殿，柱子可能还在那里，柱身，圆柱

，壁柱可能还在那里；但它们都被打破了，尽管一些还保留着它们的形状和位置。 
人的良心有时候还保留着大部分的敏感——仍然它是堕落了。意志也不得幸免。

好像约翰本仁称呼的那样，尽管它是“人心城的市长大人”，这又怎样呢？——市长

大人出了问题。意志归意志勋爵不断在做错事。你那堕落的本性已经乱了套，你的意

志，和其他东西一样，已经完全远离了神。 
但我要告诉你这方面最有力的证据是什么，这是一个极大的事实，就是你一生中

从来没有遇见过一位说自己不等基督到他这里来，他自己就来到基督那里的基督徒。

我敢说你听过极多的阿民念主义的布道，但你从来没有听过一个阿民念主义的祷告—

—因为祷告中的圣徒表现出来是言语，行为和心思是一致的。一位跪下的阿民念主义

者，他祷告就像一位加尔文主义者一样急切。他不能祷告自由意志，这里没有它的地

方。 
设想他这样祷告：“主，我感谢你，我和那可怜的自以为是的加尔文主义者不同

。主，我生来就有一个荣耀的自由意志；我生来就有能力可以靠着自己来归向你，我

已经改进了我的恩典。如果每一个人都像我一样对待他们的恩典，他们可能都已经得

救了。主，我知道如果我们自己不愿意，你是不会让我们愿意的。你把恩典给了每一

个人，一些人不加改进，但我是有的。有许多和我一样被基督的血买赎的人要下地狱

，他们有极大限量的圣灵赐给了他们，他们有很好的机会，像我一样蒙祝福。不是你

的恩典令我们有所不同，我知道它行了很大的事，但我仍然是转折点；我利用了那赐

给我的，其他的人没有—这是使我和他们有分别的地方。”这是魔鬼的祷告，因为不

会有人作这样的祷告的。啊！当他们非常慢慢地传道讲论的时候，可能会有错误的教

义；但当他们祷告的时候，真正的东西就露出来的，是他们阻止不了的。 
如果一个人讲话很慢，他可能会讲得很有条理；但当他讲得快的时候，他出生的

乡下旧口音就露出来了。我要再问你一遍，你有没有见过一位基督徒是这样说话的：

“我不靠圣灵的能力就到了基督这里来。”如果你真的碰见过一个这样的人，你要毫

不犹豫地说：“我亲爱的先生，我很相信这点——我相信你不靠圣灵的能力又离开了



基督，你是不明白事理，是落在苦胆和罪的捆绑之中。”我曾听过有基督徒这样说吗

：“耶稣寻找我之前我已经在寻找他了，我到圣灵那里，圣灵没有到我这里”？不，

亲爱的，我们每一个人都不得不把手捂在心上说——“恩典教导我的灵魂祷告，让我

双眼泪直流，是恩典保守我到今日，不让我离开漂流。” 
这里有人——唯独一个人——无论男女老少，能说：“在神把我找寻之前我已经

在寻找他了”的吗？不，即使你们这些阿民念主义者也要唱道——“哦是的！我真的

爱耶稣，因为他首先爱我。” 
然后还有一个问题。我们难道不是发现，即使在我们到基督这里来之后，我们的

心并不是自由的，而是蒙基督保守的吗？我们难道不是发现有时候，甚至现在，意志

是不由得我们的吗？我们肢体中有一个律，警告我们思想中的律。如果那些在灵里已

经有生命的人都会感觉到他们的意志是和神作对的，对那些“死在罪恶过犯之中”的

人我们还会怎么说呢？把两者放在一个层次上，这是极其荒谬的；把死人放在活人之

上就更加荒谬了。不，这经文是真实的，经历已经把它烙在我们心里。“然而你们不

肯到我这里来得生命。” 
现在我们一定要告诉你们人为什么不肯到基督这里来。第一，因为按本性没有人

认为他需要基督。按本性人以为他不需要基督，他认为自己有一件义袍，他不是赤身

露体的，他不需要基督的血把他洗净，他不是乌黑，如同朱红一般的，不需要恩典把

他洁净。没有人知道自己的需要，除非神向他显明，除非圣灵启示人需要赦免，没有

人会寻求赦免。我可以不断向你宣讲基督，但除非你觉得自己需要基督，否则你永远

不会到他这里来。医生可能有好药，但除非他觉得自己需要这些药，否则没有人会买

他的药。 
第二个原因是，因为人不喜欢基督对他们的救法。一个人说：“我不喜欢，因为

他让我变成圣洁，如果他救了我，我就不能喝酒和诅咒了。”另外一个人说：“这就

要求我要太认真，太清教徒了，我喜欢要有一点放纵。”另外一人不喜欢，因为这太

令人降卑了，他不喜欢是因为天堂的大门不够高，高不过他的头，他不喜欢弯腰。这

是你不肯到基督这里来的主要原因，因为你高高抬着头是不能到他那里的，当你来的

时候基督让你弯腰。另外有人不喜欢，因为这从头到尾都是恩典。他说：“哦！如果

我可以保留一点尊荣就好了。”但是当他听说要么这完全归于基督，要么就没有基督

，完全是基督，要么就没有基督，他说道：“我不要来。”转过身来走开。啊！骄傲

的罪人，你们不肯到基督这里来。啊！无知的罪人，你们不肯到基督这里来，因为你

们根本不认识他。这就是第三个原因。 
人不知道他的价值，因为如果他们真知道他们就会到他这里来了。为什么在哥伦

布出发到美洲之前没有航海家要去？因为他们不相信有美洲。哥伦布有信心，所以他

去了。对基督有信心的人要到他这里来。但你们不认识耶稣，你们当中许多人根本没

有见过他的荣面，你们从来没有看到他的血对罪人是何等有用，他的救赎是何等伟大

，他的功劳是何等足够。因此，“你们不肯到他这里来。” 
哦！我的听众，我最后要讲的是十分严肃的。我已经宣讲说你们不肯来。但是有

人会说：“是他们的罪令他们不来。”确实如此。你不肯来，那么你的意志是罪性的

意志。有人认为我们在宣讲这个教义的时候是张冠李戴，但我们不是。我们不是说这

是人起初的本性，而是它属于人堕落的本性。是罪把你带进这个光景，使你不肯来。

如果你没有堕落，我们一向你传讲基督你就会来了，但因为你的罪性和你的罪行你不

来。因为人有一个坏心，因此人以此给自己找借口。这是世上最站不住脚的借口。抢

劫和偷盗岂不是出于一颗坏心吗？假设一个贼对法官说：“我有一个坏心，我控制不

了自己。”法官会怎么说呢？“你这无赖！如果你的心是坏的，我就要判你更重的刑

，因为你确实是一个坏人。你的借口根本不是一回事。”大能的神“必笑话他们。他



要嗤笑万邦。”我们传讲这个教义不是给你找借口，而是要让你降卑下来。有一个坏

的本性，这是我的错，也是我可怕的灾难，人人都要受这个罪的指控，当他们不肯到

基督这里来的时候，是罪让他们远离基督。不宣讲这个道理的人，我恐怕他就是对神

和他的良心不尽忠。回家，这样思考。“按本性我是如此败坏，以致我不肯到基督这

里来，我本性的邪恶败坏就是我的罪。为这罪我是配得下地狱的。”如果圣灵用这个

思想，它都不能让你谦卑，就没有其他人可以了。今天早上我没有宣讲高举人的本性

，而是宣讲把它贬低。愿神使我们大家降卑。阿们。 
 


